
REUNIÃO ORDINÁRIA – CIB/PR 
28/06/2016
Horário: 13h30 as 17h30

Participantes
Membros:

SEDS COGEMAS
Alzenir de Fátima Santos (Suplente) José Roberto Zanchi – Fazenda Rio Grande

Juratriz Salete Ribas (suplente Odelita) Jucimeri Isolda Silveira – Curitiba

Elenice Malzoni (titular) Sandra Salmoria – Laranjeiras do Sul

Carmen Cristina Zadra (suplente) Maria da Silva Souza – Colombo

Gladys Tortato (titular) Mariangela Broch da Costa  - Maria Helena

Maria de Lourdes San Roman (Coordenadora Suplente) Marcele Renata Cesnik – Nossa Senhora da Graças

Tatiana Possa (titular)

Odelita Herbst (titular)

Membros da Secretaria Executiva:

JulianJ Juliana Muller – Secretária Executiva CIB/PR

Marcia Mazzarotto - SEDS

Darcy Gris – Membro Cogemas

Godofredo S. Neto 

Vivia Aparecida da Silva Ogg

Pauta:

1. Aprovação da pauta da reunião. 

2. Aprovação da memória da reunião ordinária da CIB/PR do dia 26/04/2016.

3. Informe da Secretaria Executiva da CIB/PR.

4. Regionalização Adultos e Famílias.

5. Apresentação do Panorama do Demonstrativo Físico Financeiro 2015.

6. Informes:

6.1 . Programa Família Paranaense

6.2. Atualização Cadastral Cadúnico – Norma Operacional SENARC 79/2016

Abertura:

A Coordenadora Suplente da CIB/PR, Maria de Lourdes San Roman, iniciou a reunião ordinária, dando boas vindas 

aos membros da CIB/PR.

1. Aprovação da Pauta da reunião:

A Pauta da CIB/PR foi aprovada com algumas inclusões:

-  Início dos Repasses referentes ao Cofinanciamento dos Serviços de Crianças,  Adolescentes e Jovens até

21 anos;
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- Informes do COGEMAS.

 

2. Aprovação da memória da reunião ordinária da CIB/PR do dia 26/04/2016.

A memória da reunião ordinária da CIB/PR de 26/04/2016 foi submetida à apreciação e aprovada pelos membros 

da CIB/PR.

3. Informe da Secretaria Executiva da CIB/PR.

Informado o recebimento do ofício nº 0737/2016 do MP do Estado do Paraná – Protocolo nº 14.078.811-2, que 

consta  a indicação da representente Dra. Mariana Seifert Bazzo que acompanhará os trabalhos da CIB/PR.         

4. Regionalização Adultos e Famílias.

A representante titular da CIB/PR e coordenadora da CPSE, Elenice Malzoni, iniciou a apresentação referente ao 

processo de Regionalização Adultos e Famílias, ressaltando que essa pactuação da região de Curitiba e da região 

metropolitana a respeito das 20 vagas direcionadas p/ migrantes  estrangeiros foi uma pendência da reunião 

passada da CIB/PR,  devido questionamentos  apontados  por alguns gestores.  Assim,  Elenice informou sobre a 

realização da reunião com os gestores municipais da política de Assistência Social da região metropolitana que 

ocorreu  no  dia  23/06/2016  para  definição  do  público-alvo  e  os  encaminhamentos  com relação  as  20  vagas 

existentes  no  processo  de  Regionalização  do  Estado  do  Paraná.  Nessa  reunião  estiveram  presentes  os 

representantes dos seguintes municípios: Almirante Tamandaré, Colombo, Curitiba, Piraquara, Quatro Barras, São 

José  dos  Pinhais,  Araucária  e  Pinhais,  além  dos  representantes  do  ER  de  Curitiba,  da  Superintendência  da 

Assistência Social/SEDS e os técnicos da CPSE/SEDS. Elenice continuou a explanação, informando as seguintes 

decisões pactuadas durante a reunião:  Definição do Público Alvo – Migrantes (de uma forma mais ampliada), 

Definição da forma da prestação de Serviço: Regime de cooperação com os municípios da área de abrangência da 

Regionalização (repasse de recurso fundo a fundo). Próximos encaminhamentos: Construção de um Protocolo de 

Cooperação (detalhado) entre os municípios, com a previsão do funcionamento do serviço, financiamento, fluxo e 

metodologia de atendimento. E que após a realização desse protocolo que trará as especificidades sobre o serviço 

que  será  implantado,  o  GT  também  definirá  o  município  sede.  Dentre  os  interessados,  Elenice  ressaltou  o 

município de Curitiba. Após essa apresentação, Elenice e a coordenadora suplente da CIB/PR, Maria de Lourdes 

San  Roman,  citaram sobre  o  início  de  um estudo  que  ocorrerá  a  respeito  da  possibilidade  da  expansão  do 

cofinanciamento estadual para as pessoas em situação de rua e a inauguração a curto prazo de um Centro de 

Informação ao Migrante, Refugiados e Apátridas do Estado do Paraná.  

 5 . Apresentação do Panorama do Demonstrativo Físico Financeiro 2015

A representante titular da CIB/PR e coordenadora da Gestão do SUAS, Tatiana Possa, iniciou a apresentação do 

Panorama Demonstrativo ressaltando sobre a importância da realização de uma força tarefa com os escritórios 

regionais para intensificar uma mobilização entre os municípios que ainda não realizaram o preenchimento no 

sistema. Fato este que poderá acarretar a suspensão dos benefícios. A respeito do Plano de Ação, Tatiana explicou 

que, 07 municípios até a presente data não finalizaram o preenchimento. E sobre o Demonstrativo, 22 municípios 
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apresentam pendências no preenchimento, com exceção dos município de Marmeleiro/ PR e São Pedro do Ivaí/ PR 

que  tiveram as  suas  prestações  de  contas  reprovadas  pelos  conselhos  municipais.  Em seguida,  o  técnico  e 

membro   da  secretaria  executiva  da  CIB/PR,   Godofredo  S.  Neto,  fez  algumas  referências  com relação  aos 

principais problemas  encontrados no sistema, são eles: inconsistência de dados financeiros que migraram de um 

ano para o outro e a  emissão do relatório em PDF em desacordo com as informações prestadas durante o  

preenchimento. Assim, devido  a esses problemas, a equipe realizou contato direto com o MDSA, a fim de se  

verificar essas situações, evidenciando com os mesmos, que os municípios do estado do Paraná não poderiam ser 

penalizados  devido à esses problemas no sistema.  Em seguida,  a Marcia Mazzarotto,  membro da SEDS e da 

secretaria executiva da CIB/PR, pontuou sobre a importância desse fato (problemas no sistema) ser levado à  

próxima reunião da CIT.  O membro representante do COGEMAS, o Sr. Darcy Gris, e a representante do município  

de Maria Helena, a Sra. Mariangela Broch da Costa ressaltaram também sobre a importância dos técnicos dos ER 

assessorarem  esses  município  que  estão  com  dificuldades  no  preenchimento.  Encaminhamentos:  Caso  não 

ocorram os preenchimento do demonstrativo a tempo, será realizado uma solicitação de justificativa formal via 

CEAS/PR  aos  conselhos  municipais  que  estão  com o  processo  de  deliberação  em andamento  e  aos  demais  

municípios que não preencheram, a solicitação será realizada via CIB/PR  aos gestores.

 6. Informes:
 6.1 . Programa Família Paranaense

   
A representante suplente da CIB/PR e coordenadora adjunta da Coordenação do Programa Família Paranaense, 

Alzenir de Fátima Santos, relatou dois informes do referido programa:

* Início do repasse (fundo a fundo) do Incentivo Família Paranaense III, no valor de 60 mil reais. Dos 156 município, 

153 apresentaram toda a documentação e 02 não fizeram o termo de acordo, são eles: o município de Turvo/ PR 

(regional  de Guarapuava)  e  o  município  de Marmeleiro  (regional  de Francisco  Beltrão)  que não receberam o 

recurso. E o município de Guaraqueçaba (regional de Paranaguá) que fez a deliberação errada, mas receberá o 

recurso após a correção. Estes municípios que receberão o benefício, têm o prazo de 01 ano para gastar o recurso.

*  Acompanhamento  Familiar:  Devido  a  necessidade  do  aprimoramento  do  acompanhamento  familiar,  Alzenir 

anunciou a contratação da consultora Denise K. Zugman. Assim, será realizado uma experiência piloto com 30 

municípios que são prioritários, com a realização de visitas à algumas regionais. No final do ano, será realizado um 

Seminário de Troca de Experiências junto aos técnicos envolvidos com o objetivo de se verificar as necessidades 

dos ajustes aos procedimentos do acompanhamento familiar.

 6.2.  Atualização Cadastral Cadúnico – Norma Operacional SENARC 79/2016
    
A representante titular da CIB/PR, Odelita H. Milanese informou sobre o processo de Atualização Cadastral do CadÚnico,  

que está dividido em dois processos: Revisão e Averiguação, conforme orientações da Secretaria Nacional de Rede e 

Cidadania - SENARC, pontuando os seguintes itens: - Para 2016, a atualização cadastral foi lançada no início de Maio/2016 

(conforme a Instrução Operacional nº 79) e será concluído em meados de 2017. Este processo foi dividido em 08 grupos, 

conforme critérios de prioridades, com prazos e ações especificas nos municípios. Assim, cada grupo tem um prazo para 

atualizar os cadastros; Em tempo, ressaltou que  qualquer serviço, programa, projeto ou benefício que utilize o Cadúnico 

terá repercussões, considerando que a regra se aplica ao cadastro independentemente dos serviços, programas, projetos 
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e benefícios que dele se utilizam será aplicado a mesma regra de averiguação e revisão cadastral; - Os prazos precisam 

ser cumpridos, pois para reverter a situação de alguns benefícios de transferência de renda como a exemplo, bloqueados e 

ou cancelados, existem datas estipuladas para reversão de cancelamento e ou desbloqueio, até chegar a exclusão total do 

cadastro, conforme a IO nº 79; - Dentro dos 08 grupos, há os beneficiários do BPC (Benefício de Prestação Continuada), 

onde no Estado do Paraná somam 37.397 família que estão na averiguação e revisão cadastral. O total dos 08 grupos é de 

266.202 famílias que precisarão fazer a revisão/ atualização cadastral; As situações de Averiguação Cadastral, refere-se 

quando há incompatibilidade de informações do Cadúnico com outras fonte de dados como a exemplo RAIS/ CAGED, 

Tribunal de Contas entre outros; Quanto a Revisão Cadastral é quando a família precisa atualizar os dados, após o período 

de 02 anos determinado pelo CadÚnico. Assim, Odelita finalizou a explanação ressaltando a importância dos conselhos e 

demais instâncias tomarem conhecimento desses procedimentos e prazos para que as famílias não sejam prejudicadas 

por falta de informação. 

           

- Inclusões de Pauta: 

- Início dos Repasses referentes ao Cofinanciamento dos Serviços de Crianças,  Adolescentes e Jovens até 21 anos: 

A representante titular da CIB/PR e coordenadora da CPSE, Elenice Malzoni, informou sobre o início do repasse do 

cofinanciamento aos 104 municípios do Estado do Paraná, referentes as metas do serviço de Acolhimento às 

Crianças, Adolescentes e Jovens. Esse processo refere-se ao Plano de Expansão do reordenamento do referido 

serviço, pactuado em Maio/2014, também já aprovado pelo CEAS/PR, mas ainda não havia sido executado por falta 

de disponibilidade orçamentária, com o início do repasse previsto para o dia 30 de Junho de 2016. Assim, os  

Escritórios Regionais estão se mobilizando junto aos municípios para a assinatura do prefeito no Termo de Adesão. 

Com essa informação, a conselheira suplente, Jucimeri Isolda Silveira, levantou algumas questões referentes ao 

Plano de Reordenamento, uma vez que o mesmo já foi aprovado na época pelo CMAS. Assim, Elenice Malzoni, 

ressaltou que o Plano tem validade, que o cofinanciamento estará sendo executado de acordo com o mesmo,.  

Complementando, Elenice também informou sobre a retirada do item 19 da Cláusula 2ª no termo de Adesão 

referente a obrigatoriedade de receber crianças e adolescentes encaminhados pelo Estado e a incorporação de 

uma cláusula   sobre  a  necessidade  da  não diferenciação  do  atendimento  nos  serviços  de  acolhimentos  das 

crianças que deficiência e ou transtorno mental, citando o Guia de Orientações Técnicas: Serviço de Acolhimento 

para Crianças e Adolescentes que  serve como base de instrução para o reordenamento desses serviços. Ainda a 

respeito  dos  atendimentos  de  acolhimento  às  crianças,  adolescentes  e  jovens  até  21  anos,  realizou-se  uma 

discussão acerca da preocupação de alguns  municípios,  devido o  Termo de Adesão conter  a necessidade do 

atendimento a esses públicos com transtornos psiquiátricos. Assim, a psicóloga do CREAS do município de Pinhais, 

Solange Leite, fez uma fala em defesa da retirada da nomenclatura “transtorno psiquiátrico” do termo, ressaltando 

as dificuldades dos atendimentos, principalmente no que diz respeito a rede de saúde mental que precisa ser  

aprimorada. Diante dessa discussão, a equipe da CPSE, as técnicas Carla Alves e Larissa Yamaguchi pontuaram 

que  o  referido  Termo de  Adesão  atende  as  prerrogativas  das  legislações  e  normas  vigentes  do  processo  de 

reordenamento  dos serviços de acolhimento de crianças, adolescentes e jovens até 21 anos e que portanto a 

lógica do trabalho deve ser fundamentada de que o serviço de acolhimento deve garantir proteção à todas as 

crianças  e  adolescentes  que  tenham  o  vinculo  familiar  rompido,  pois  o  fato  dos  mesmos  possuírem algum 
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transtorno, não significa que eles tenham que ficar em uma instituição de saúde. Portanto, esse público-alvo não 

pode ser discriminado por qualquer situação específica de saúde. Devido a relevância da discussão do assunto, 

Elenice Malzoni, evidenciou que esse assunto será pautado nas próximas reuniões da CIB/PR. 

        

 -  Informes do COGEMAS:

 O Presidente do COGEMAS, José Roberto, iniciou sua fala comentando sobre o encontro nacional do CONGEMAS 

que ocorreu no final de Maio em Brasília,  onde discutiu-se sobre o processo de mobilização de luta contra o  

retrocesso do SUAS, ressaltando a representação institucional do COGEMAS que tem como obrigação se posicionar 

em defesa do SUAS.  Citou também, sobre a realização do Fórum Metropolitano realizado no mês de Junho no 

município  em Fazenda  Rio  Grande/PR  e  a  previsão  da  realização  de  uma  Audência  Pública  no  muncípio  de 

Piraquara/PR no mês de Julho/2016,  onde em prol  dessa mobilização e posição em defesa do SUAS, o Plano  

Decenal da Asistência Social será utilizado para instigar o compromisso em defesa da continuidade das ações já 

construidas. 

Dando sequência, Jośe Roberto informou sobre a realização da posse dos membros do CONGEMAS que ocorreu em 

Brasília no mês de Junho e a audiência com a Secretaria Nacional de Assistência Social, Maria do Carmo Brand de  

Carvalho, que apresentou o novo Departamento de Gestão do SUAS (DGSUAS) e falou sobre as pespectivas dos 

serviços e programas da Política de Assistência Social, tais como, os benefícios BPC e Bolsa Família. José Roberto  

mostrou-se preoucupado com a regulação dos serviços de Comunidades Terapeuticas e a indicativa da execução 

desses serviços pela política de assistência social.  

Finalizando, José Roberto elencou sobre a reunião com o ministro do MDSA, Osmar Terra, agendada para o dia 

05/07 (reunião ainda não confirmada) e a a pauta da próxima reunião da CIT, agendada para o dia 06/07, que 

possui dentre outro assuntos, o início das discussões do Pacto de Aprimoramento dos Estados, a regulamentação 

da utilização dos recursos dos pisos do CRAS, a rediscussão da Resolução nº 21/2013 e o panorama da divida do 

governo com os municípios. 
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